

200 Jahre Aargau und UNO-Jahr des Wassers

Die Vereinten Nationen haben das Jahr 2003 zum Jahr des Süsswassers erklärt. Die Menschen sollen mit Veranstaltungen, Projekten und Programmen für eine weitsichtige Nutzung des Wassers sensibilisiert werden. Denn Wasser ist eine Ressource, die für das Leben von Mensch und Natur unersetzlich ist.

Am Beispiel der Auen lassen sich viele Aspekte rund ums Wasser auf eindrückliche Weise darstellen. Der Kanton Aargau will in seinem Jubiläumsjahr die Auen deshalb einem breiten Publikum zugänglich machen. Besucherinnen und Besucher sollen an Festen, Exkursionen und mit einem breiten Informationsangebot die Faszination dieses Lebensraums kennen lernen und erleben dürfen. Eine ganze Palette von Angeboten soll animieren, einen Ausflug zu planen, in das Thema Wasser einzutauchen oder einfach nur die Schönheiten der Auen zu geniessen.

Das Patronatskomitee des Auenschutzparkes Rohr-Rupperswil hat die Idee der Auenpräsentation aufgenommen und das Projekt «Aargauer Auen-Tage» lanciert.

Thomas Gerber
Abteilung Landschaft
und Gewässer
062 835 34 50

Unter seiner Leitung bilden sich regionale Organisations-Komitees für die vier

Auengebiete Stille Reuss Rottenschwil, Limmatpitz, Koblenzer Auen und Rupperswiler Schachen. Der Funke der Begeisterung sprang sehr schnell auf die lokalen und regionalen Vereine über – ein Zeichen der grossen Verbundenheit mit «ihrer» Auenlandschaft.

An vier Auen-Tagen werden die unterschiedlichen Flussregionen vorgestellt und in ein regionales Fest integriert. Jeder Fluss hat seine eigene Dynamik

und jede Aue ihren ganz speziellen Charme – entsprechend wurden auch die Informations- und Festprogramme sehr individuell zusammengestellt. Einen Überblick über alle Auengebiete des Kantons Aargau bietet die neue Faltblattserie der Abteilung Landschaft und Gewässer. Sie stellt das jeweilige Gebiet, seine wichtigsten Bewohner, Besonderheiten sowie aktuelle und geplante Renaturierungen vor. Die Faltblätter enthalten zudem Wandervorschläge zur Erkundung der Auen auf eigene Faust.

Dokumentarfilm Auen

Ein Dokumentarfilm zu den Aargauer Auen stellt die Schönheiten der Landschaft ins Zentrum und weckt die Lust

Auenschutzpark Aargau – ein Markenzeichen

Innerhalb von 20 Jahren soll im Kanton Aargau eine Naturlandschaft entstehen, deren Gesamtfläche mindestens ein Prozent der Kantonsfläche beträgt – diesem Verfassungsauftrag zur Schaffung des Auenschutzparks Aargau hat das Stimmvolk 1993 zugestimmt.

Die landschaftlich und biologisch einzigartigen, national bedeutenden Flusslandschaften bilden die wichtigsten Lebensräume für eine vielfältige Tier- und Pflanzenwelt. Sie stellt für uns Menschen ein attraktives Erholungs- und Erlebnisgebiet dar. Auen sind ein Markenzeichen des Kantons Aargau. Wie es das Auen-Logo deutlich sagt: «Auen gehören zum Aargau».



auf eigene Erkundungstouren. Der Dokumentarfilmer Bruno Moll ist der Aare und ihren Zuflüssen gefolgt und hat mit seiner Kamera einmalige Stimmungen und Naturszenen eingefangen. Für die Schulen gibt es ergänzend reichhaltiges Material als Unterrichtshilfe.



Bilderbuch «Die Tiere ziehen los»

Das in Zusammenarbeit mit Pro Juventute produzierte Buch «Die Tiere ziehen los» will bereits die Jüngsten für die Auen und ihre Bewohner begeistern. Eine Begleitbroschüre gibt Hinweise und Anregungen zum spielerischen Einstieg in die Auen. 



Programmhinweis zu den Auen-Tagen

Reuss 24. Mai **Pirschen in den Reuss-Auen**

Die Pirsch findet in der wundervollen Gegend von Flachsee und Stiller Reuss in Rottenschwil oberhalb Bremgarten statt:

Start um 6.30 Uhr zur ornithologischen Exkursion mit anschliessendem Frühstücksbuffet.

Eine Anmeldung ist erforderlich (Tel. 056 634 21 41).

Von 10.00 bis 16.00 Uhr «Pirsch in den Reuss-Auen» mit Info- und Erlebnisstationen: Amphibien und Fische, Wild und Jagd im Reusstal, Wassertiere unter der Lupe, vielfältiger Auenwald, Altwasser Stille Reuss, Iris in Blüte... Die Landfrauen sorgen für Speis und Trank, die Jagdbläser für den guten Ton.

www.stiftung-reusstal.ch

Limmat-Spitz 21.-22. Juni **Biber-Party**

Im Mündungsgebiet der Limmat in die Aare werden fünf Hektaren renaturiertes Auengebiet eingeweiht. Ein neuer Fussgängersteg gewährt Einblick in den Lebensraum.

Am Samstag werden der Fussgängersteg und die Aue eingeweiht. Das Rahmenprogramm beinhaltet einen offe-

nen Rundgang, Freilandgehege mit alten Nutztierassen, Infostände, einen Wettbewerb sowie ein Spektakel für Kinder und Jugendliche. Am Abend beginnt die Biberparty mit Konzert, Disco und Barbetrieb.

Am Sonntag stehen Rundgänge, kommentierte Präsentationen, Informationsstände, Freilandgehege und Festwirtschaft auf dem Programm.

www.pronatura.ch/ag

Aare/Rhein 5.-6. September **Film- und Buchpremiere**

Die Auen-Tage finden in der reizvollen Umgebung des Klingnauer Stausees statt.

Am Freitagnachmittag sind alle Kinder zur Vernissage des Bilderbuchs «Die Tiere ziehen los» eingeladen. Nach dem Eindunkeln beginnt die Premiere des Auenfilms im Festzelt.

Am Samstag stehen allen Interessierten ein Informationsrundgang, Exkursionen und weitere Attraktionen offen. Die Biobeiz bewirbt die Besucherinnen und Besucher mit köstlichen Spezialitäten aus der Region.

www.200jahreaargau.ch →

Veranstaltungen → Stichwortsuche: Aargauer Auen

Aare 19.-20. September **Auenschutzpark**

An den Auen-Tagen Rohr-Ruppenswil wird die Vielseitigkeit der Auenlandschaften naturnah und vielseitig präsentiert.

Auf einem Erlebnisparkours entlang der Aare werden der Jugend und einer breiten Öffentlichkeit die Geheimnisse der Auen vorgestellt. Natürlich fehlt auch der festliche Teil mit Fischessen, Musik und Film nicht.

www.200jahreaargau.ch →

Veranstaltungen → Stichwortsuche: Aargauer Auen